

IN MEMORIAM

Prof. Dr. MARCO ANTONIO GARRIDO MALO



Hace poco, ha emprendido el ineludible viaje sin retorno, el Prof. Marco Antonio Garrido Malo, destacado químico farmacéutico, después de 7 años de penosa enfermedad, dejándonos el recuerdo de su polifacética actividad, brillante en todos sus aspectos, evidentemente ejemplar modelo para quienes tienen o tendrán el título de químico farmacéutico.

Profesional de recia personalidad, extraordinariamente dinámica y polifacética, brilló con luz propia en todos los campos donde actuó. No conoció él un momento de duda o desmayo y, gracias a su acendrado cariño por la profesión dedicó mucho de su tiempo a las actividades farmacéuticas.

Nació en Sullana; llevó a cabo estudios iniciales en Lima, en el Colegio Nuestra Señora de Guadalupe; luego, viajó a Francia para continuar estudios superiores en la Universidad de París, allí obtuvo el título de químico farmacéutico. Formó familia con la ciudadana francesa Denise Pinzón. Realizó estudios de Postgrado y recibió el Grado Académico de Doctor en Farmacia.

Regresó, con un título profesional, programas de trabajo, gran personalidad, y rápidamente captó la admiración, simpatía y aprecio de sus colegas. Por su preparación profesional e inclinación a la Química Biológica ingresó a la docencia en esta materia en la Facultad de Farmacia y Bioquímica de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos; escaló categorías y finalmente fue elegido su Decano.

Destacó en el campo industrial. Poco después de su regreso de Francia, instaló un pequeño laboratorio farmacéutico, inicialmente para preparación de fórmulas galénicas, el cual fue creciendo hasta constituirse en otro de estructuras y producción mayores, MAGMA; poco tiempo después incorporó a BIOSA; luego a Sanitas e IFARPE, finalmente constituyó el Consorcio Farmacéutico que unió a todos aquellos, con el nombre de INFARMASA de gran magnitud funcional, comercial y financiera, cuyos productos satisfacen el mercado nacional y atraviesan nuestras fronteras.

Paralelamente a esta actividad, su inquietud le llevó a estudiar la tecnología de preparación de antibióticos. Silenciosamente instaló en Puente Piedra, los equipos necesarios y un día nos sorprendió con la puesta en marcha del primer laboratorio peruano de producción de antibióticos: Síntesis Química (SINQUISA).

Aspecto importante de su inquietud fue el campo político. En dos períodos fue elegido Diputado, en un tercer período Senador. Por su recio carácter, conocimientos, elocuencia y oratoria impuso sus proyectos en ambas Cámaras, uno de ellos, la renovación del local de la Facultad de Farmacia y Bioquímica.

Llevado por su interés en la investigación científica fue el iniciador del conocimiento básico de la Biología Molecular a través de su cátedra y de sus libros; así como obras de carácter literario. En la vida profesional, el Profesor Garrido intervino como Presidente, Organizador de congresos, eventos científicos, conferencias y pensamientos filosóficos. Así en el I Congreso Nacional de Ciencias Farmacéuticas y Bioquímicas 1992 dijo: "El alimento y la nutrición, el medicamento y la salud caminan de la mano con la humanidad para esos logros esenciales del bien común que son la paz en todos los espíritus, el bienestar en todos los estratos sociales, la justicia en todas las actividades humanas y la libertad en todas las aspiraciones".

Fue el fundador y primer Presidente de la Academia Peruana de Farmacia; Colegio Químico Farmacéutico del Perú; Asociación de Doctores en Farmacia y Bioquímica; Federación Panamericana de Farmacia y Bioquímica.

En compensación a su infatigable, eficiente y provechosa labor, obtuvo entre muchas otras, las distinciones siguientes:

- *Profesor Emérito de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos*
- *Condecoración de la Orden "Medalla al Mérito Farmacéutico Nacional"*
- *Miembro de Honor de las Palmas Magistrales del Perú*
- *Medalla de Oro Hipólito Unánue en Farmacia y Bioquímica (1983-1986).*

El gobierno Francés le confirió los títulos de Miembro de la Orden de la Legión de Honor y la de Salud Pública (de la cual fue Comendador). Miembro Correspondiente de la Academia Nacional de Medicina y también de la de Farmacia; Miembro de la Academia de Burdeos.

El Profesor Garrido, gran amigo y colega, fue un triunfador. Hombres como él, aún en su ausencia definitiva, siempre están presentes, por su vida ejemplar, sus obras, por su vida consagrada a la investigación química, bioquímica y biológica; por haber creado una industria farmacéutica que hoy honra a nuestro país.

Para las generaciones futuras de farmacéuticos nuestro amigo ausente es paradigma de quien hay mucho que aprender, y en homenaje a su memoria, tratar de imitarlo, amar el estudio y la investigación, amar esta noble profesión que tanto bien hace a la humanidad.